

# DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVIII.—Núm. 9.285

10 CTS.

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

10 CTS.

Lunes 10 de mayo de 1920

## Las viviendas urbanas

El proyecto de ley referente al problema de los alquileres ha quedado sin aprobar por las Cortes. Es asunto que ha agitado bastante a la opinión pública por ser, realmente, una cuestión interesante que afecta a las cabezas de familia y a un sector muy nutrido de la propiedad.

Las Cámaras Urbanas de Madrid y Barcelona han realizado una intensa labor en defensa de los intereses que les están confiados en relación con el proyecto sobre la reforma del contrato de inquilinato, y han propuesto el nombramiento de una Comisión formada por delegados suyos, dando reglas para resolver las diferencias que puedan existir y presentarse entre los propietarios y los inquilinos.

Por otra parte, varios concejales del Ayuntamiento de Madrid han presentado una proposición, estimulando a los dueños de solares para edificar viviendas y proponiendo el derribo de las diez mil fincas urbanas denunciadas por no reunir las condiciones de salubridad e higiene exigidas por las Ordenanzas municipales. Han propuesto también que el Ayuntamiento proceda a la construcción de casas baratas, que desaparezca el monopolio del agua, restableciendo el caño libre al precio antiguo y que el Municipio cree un impuesto único y equitativo.

A su vez, la Comisión de defensa de los inquilinos, ha actuado activamente procurando el remedio para la solución del problema que ha quedado sin resolver en el Parlamento.

Es asunto de referencia uno de los que tienen que ser afrontados forzosamente si no se quiere producir más intensas perturbaciones en la vida económica urbana de los ciudadanos. La carestía de las viviendas proviene del derribo de viejos edificios, del malestar social que ha obligado a capitalistas y agricultores a abandonar las villas y pueblos trasladándose a las poblaciones cabezas de provincias, y de la carestía de los elementos de construcción y de los jornales.

Son los enumerados tres hechos, cuya realidad es notoria y es preciso acometer la reforma que proceda, porque la vivienda es un artículo de primera necesidad, absolutamente indispensable, como lo es el pan para poder subsistir. No sirve que el Senado haya creído ver en el proyecto que aprobó el Congreso, un ataque a la propiedad o una restricción de facultades y derechos. Es lícita la defensa de esos derechos que no se contradicen ciertamente con las soluciones posibles. Si el problema presenta una agudeza extraordinaria, hay que resolverlo, y no es un medio adecuado el rechazar un proyecto, porque si éste era deficiente, caben la perfección y la enmienda.

¿Cómo acudir a esa enmienda? El problema en sí mismo es, como el de las subsistencias, un problema de escasez y de producción. Hay pocas viviendas, y, por consiguiente, la demanda, que es grande, excita los precios y los eleva. Pues bien, el remedio fundamental está en tomar medidas para que la oferta y la demanda se equilibren. La actividad desplegada en las edificaciones de la Gran Vía y el éxito que, dentro de sus reducidas proporciones, ha tenido la ley de Casas baratas de 1911, dicen, bien a las claras, que la extensión de impuestos y las prerrogativas por un número determinado de años, son causas eficientemente provechosas para la construcción rápida e higiénica de viviendas. Si el Estado y el Municipio reducen impuestos y otorgan ventajas tributarias, y si, por otra parte, hay una actuación fiscal intensa que haga poco provechosa la tenencia de solares sin edificar, se habrá conseguido un medio para atender y, a la larga, para resolver el problema de la edificación y el subsiguiente de la falta de viviendas para la población urbana.

Y si a esto se agregan facilidades de transporte a fin de mantener activa la comunicación entre el centro y la periferia de una población, se habrá puesto un remedio auxiliar que podrá ser en unión del antes referido, ciertamente eficaz para disminuir la demanda y acoplar al vecindario en las viviendas que necesita.

Una acción prudente, pero enérgica, que evite los abusos de la ambición exagerada en los precios de los alquileres, completaría la obra social y económica del llamado problema de inquilinato. Como principio general debe rechazarse la intervención en los contratos, pero si se provocan conflictos por causa de la codicia capitalista o por causa de la negativa del inquilino, el Estado debe terciar para impedir abusos que son siempre perturbadores de un sistema.

Todo es posible con equidad y con justicia; lo que no debe hacerse es abandonar a su inercia un problema tan vital como el de la vivienda, y dejar que se resuelva por sí solo, es decir, que no se resuelva.

## La situación en Valencia

Más detenciones.—Para solucionar la huelga.—Gestiones.—Lo que dice el gobernador.

VALENCIA 10.—Continúan practicándose algunas detenciones por ejercer coacciones. Se ha publicado una hoja clandestina pidiendo que para solucionar la huelga tienen que ser libertados todos los presos sujetos a procedimientos gubernativos; reapertura de los Centros obreros, y que cese la persecución por la Guardia civil y la Policía a los obreros.

Se ha solucionado la huelga de metalúrgicos.

El gobernador ha manifestado que el presidente de los navieros, Sr. Ferrer Pécet, los diputados provinciales Sres. Hernández Lázaro y García Moral y el presidente de la Cámara de Comercio, han conferenciado con él sobre el conflicto actual, y que se han presentado cuatro obreros, dos en representación de sus compañeros de Valencia y los otros dos en la de los obreros del Grao, los que fueron a cambiar impresos en los días 1.º de mayo, y cuya detención respondía sólo a medida colectiva.

Quitando todo carácter de pacto, el gobernador les manifestó que le complacía esta decisión, y, por su parte, estaba decidido, tan pronto como reunidas el trabajo, a abrir la Casa del Pueblo, cuya clausura fue causa principal al evitar que de dicho Centro pudieran salir grupos perturbadores, y desde el momento que reanudarán el trabajo no había razón para que permaneciera cerrada.

Después pondría en libertad a cuantos detenidos se hallen sujetos a expediente gubernativo desde el día 1.º de mayo, y cuya detención respondía sólo a medida colectiva.

### PERSONALIDADES A UNA FIESTA

## La canonización de Juana de Arce

(POR TELÉGRAFO)

ROMA 10.—Más de 75 personalidades políticas francesas y ochenta y ocho obispos, asistirán a las fiestas de la canonización de Juana de Arce.

Será reservada una tribuna especial a la representación diplomática de Francia. Alemania será representada por su embajador cerca del Vaticano.

## El Tratado anglo-japonés

(POR TELÉGRAFO)

LONDRES 10.—El 20 de julio próximo, Inglaterra y el Japón pasarán comunicaciones oficiales de que el Tratado de alianza debe expirar doce meses más tarde.

Se trata de una simple formalidad que no significa separación alguna.

El Tratado se renovará probablemente, y seguirá figurando en el la cláusula que exige a la Gran Bretaña de la obligación de ayudar al Japón en caso de guerra con América.

Este convenio será el primero de importancia que se someta a la aprobación de la Liga de las Naciones.

Si los Estados Unidos no cambian de actitud, no podrán tomar parte en la discusión de esta alianza, de interés vital para ellos.

La discusión comprenderá también el pacto secreto firmado entre la China y el Japón en 1918, cuyo texto no se ha revelado aún.

El Canadá y Australia se opondrán probablemente a la renovación del Tratado anglo-japonés, ya que tienen pendientes con el Japón los mismos problemas que América.

## Ecos de Soledad

Siempre acentuándose la mejora en el estado de la bella marquesa de Villabrágima, esperando los médicos que el restablecimiento sea rápido.

El día 28 del corriente, en el teatro Real, y honrada con la presencia de la Real familia, se celebrará la primera asamblea general de la Acción Católica de la Mujer, entidad que preside la señora condesa de Gavia.

Ha marchado a Moratalla la marquesa de Arriuce de Ibarra.

El vizconde de Güell ha llegado de Barcelona.

Se halla en Madrid, de paso para su residencia de París, la distinguida escritora portuguesa Olga de Moraes Sarmento. Claudio LARCHER

### SE AGRAVA LA SITUACION

## Las huelgas francesas

(POR TELÉGRAFO)

Coacciones.—Nacionalización en la flota mercante?—Dicen los socialistas. Viajando en los topes.—Se extiende el paro.—Registros en París.

PARIS 10.—En Perignaux, los empleados ferroviarios que desde el principio de la huelga han permanecido fieles a las Compañías, han declarado que los huelguistas amenazan de tal manera a sus familias, que para poder ampararlas se ven obligados a no acudir al trabajo.

La Federación de los Sindicatos marítimos, ha aprobado un comunicado en el que expone un proyecto de nacionalización de la flota mercante. La Federación reclama que la flota sea administrada según los principios fijados por la Confederación General del Trabajo para una nacionalización industrializada. La Federación pide que esta administración sea conferida a un Consejo central, compuesto de una tercera parte de representantes del personal navegante (oficiales y marinos); otra tercera parte, de los representantes técnicos de los Poderes públicos, y otra de los delegados de los expedidores, receptores y representantes de los consumidores.

A este Consejo central se asociarán organismos particulares y regionales constituidos por el mismo número de representantes de los puertos. De este modo, se podrá asegurar la participación del personal en la inspección del negocio.

Los periódicos socialistas continúan afirmando que la huelga sigue extendiéndose; pero que esta extensión no supone más que una adhesión a la Confederación General del Trabajo.

La huelga ferroviaria sigue originando grandes dificultades.

Los voluntarios hacen todo lo posible para mantener funcionando los servicios de una manera u otra.

Todos los trenes están atestados, y el público viaja hasta sobre las cadenas del acople y los topes.

La Confederación General del Trabajo ha dirigido un manifiesto a la opinión pública anunciando que el lunes los obreros de todos los medios de transporte, los de la navegación fluvial, los metalúrgicos y los de la construcción se unirán a los de los oficios que están en huelga.

La Policía ha hecho un registro esta mañana en el domicilio de Sebastián Faure y en la imprenta que dirige en Belleville.

Se le han ocupado folletos revolucionarios, que han sido entregados a monsieur Jusselein, juez de instrucción.

Más detenciones.—Nuevos sindicatos al paro.—Extensión del movimiento.

PARIS 10.—La Policía judicial ha practicado tres detenciones a consecuencia del hallazgo de los folletos revolucionarios recogidos en la imprenta de Sebastián Faure. Las detenciones son: Teodoro Roux, Luis Elie Rapiouud y Arturo Boot, pertenecientes a una de las secciones comunistas afiliadas a la Internacional de Moscú.

En sus domicilios fueron encontrados papeles y documentos comprometedores. También se hizo un registro, con idéntico resultado, en el domicilio de José Maillard.

La Confederación General del Trabajo ha publicado una nota, declarando que ante la actitud de intransigencia en que se ha colocado el Gobierno, se considera en el deber de organizar la resistencia, prolongando la duración del movimiento, a cuyo fin ha pensado llevar a éste, en plazo muy próximo, nuevas fuerzas obreras de la industria.

Comentando esto, se pregunta el citado diario cómo, en condiciones semejantes, llegarán otras Corporaciones obreras a participar en un movimiento tan pretencioso ayer, y hoy tan irrisorio en su objeto.

La semana de huelga ha terminado con un gran cansancio de los elementos ferroviarios, pues el número de huelguistas no ha bastado en ningún momento para detener el tráfico.

La situación aparece sin salida para muchos huelguistas.

Esta actitud de los ferroviarios no ha dejado de repercutir en los grandes puertos mercantes, donde se comprueba una notable mejora del tráfico.

La Confederación General del Trabajo intentó lanzar nuevas fuerzas en la batalla. Primero fueron invitados los mineros de la cuenca del Norte y del Paso de Calais, quienes, según cree la Confederación General del Trabajo, dejarán definitivamente el trabajo hoy lunes.

Además, se sabe que en la noche de ayer la Confederación General del Trabajo dio a algunas nuevas Federaciones la orden de unirse al movimiento a partir de hoy.

Esta orden se limitará por el momento a los transportes públicos de las principales ciudades y al Sindicato de alumbrado y de fuerzas motrices, gas y electricidad.

¿Los servicios de alumbrado a la huelga?—¿Con las Compañías de transportes?

PARIS 10.—Según el Echo de Paris, la Confederación General del Trabajo realiza actualmente toda clase de esfuerzos para llevar a la huelga a la Federación de los servicios de alumbrado.

El periódico antes citado estimó asimismo que los firmantes del manifiesto publicado por la Federación postal sólo representan una minoría ínfima entre estos funcionarios.

Los periódicos comentan en términos mesurados las nuevas decisiones de la Confederación general del Trabajo, y esperan, como el Petit Parisien, que las nuevas Corporaciones invitadas a suspender el trabajo, comprenderán como las demás que rehusaron adherir al movimiento, que el interés superior del país lo domina todo y requiere una producción a ultranza.

Se congratulan haciendo constar que la libertad del trabajo es cada día mejor protegida, y estiman generalmente que el 80 por 100 de los trabajadores en huelga lo están únicamente obedeciendo a la presión de los extremistas.

Las Compañías de transportes de viajeros manifiestan gran optimismo, señalándose el hecho de que sin las violencias de los extremistas, el tráfico hubiere sido normal el día 1.º de mayo.

Dichas Compañías estiman, generalmente, que el número de nuevos huelguistas no pasará del 20 al 30 por 100 de sus efectivos.

### ESPAÑA EN AFRICA

## Resultado de la última operación

(POR TELÉGRAFO)

MELILLA 10.—La última operación realizada el sábado tenía por objeto unir el zoco del Tlatza con Dar-Azugaru, en la llanura de M'Talza, trasponiendo los montes de Kelacha.

Operaron tres columnas mandadas por los coroneles Riquelme, Casademunt y Jiménez Arroyo, avanzando el primero desde Buxada, el segundo desde Sidi-Yaguz y el tercero desde el zoco El Tlatza.

Marchaban en vanguardia las fuerzas de la policía indígena, al mando del coronel Morales y el comandante Fernández, y flanqueaban la columna del coronel Riquelme fuerzas regulares y policía indígena, mandadas éstas por el teniente coronel Obregón, y escuadrones de Alcántara, al mando del teniente coronel Primo de Rivera.

El general Fernández Silvestre dirigió la operación desde Dar-Azugaru, en donde había establecido su cuartel general.

Al rayar el día avanzaron las columnas Riquelme, Obregón y Jiménez Arroyo, encontrando alguna resistencia. El fuego más intenso lo sostuvieron las columnas de Riquelme y Obregón.

Volaron durante la operación seis aparatos de la escuadrilla de Zeluán, mandados por el capitán Fernández Mulero.

El viento dificultó los vuelos. Desde el aeródromo se siguieron las maniobras de los aeroplanos.

A primera hora de la tarde quedaron fortificadas las nuevas posiciones, que son Kuzia Arreyxu, Tixera, Haf Hamman y Tanassut.

Las tres últimas distan unos 14 kilómetros de las más extremas ya ocupadas.

El general Silvestre, con el general Monteverde, recorrió a caballo todos los puntos ocupados, felicitando a las tropas.

La comunicación telefónica quedó establecida por los ingenieros en las primeras horas de la tarde.

Nuestras bajas fueron: un sargento indígena muerto y cuatro soldados indígenas heridos.

El general Silvestre fue muy felicitado al regresar a la plaza.

## Los conflictos obreros

(POR TELÉGRAFO)

Sindicalistas libertados.

BILBAO 10.—El gobernador ha decretado la libertad de varios sindicalistas detenidos con motivo de la huelga en la fábrica de Echevarría.

Los detenidos se negaban a tomar alimentos; y varios habían enfermado por esta causa.

Manifestación en Lumbrales.

SALAMANCA 10.—Se reciben noticias de Lumbrales diciendo que sigue "concentrada la Guardia civil. Los ánimos no se han calmado. La Junta local de Subsistencias está reunida en sesión permanente hasta que se cumpla la tasa del pan y el aceite.

Se ha celebrado una nueva manifestación.

Metalúrgicos y cargadores.

ZARAGOZA 10.—Los obreros metalúrgicos no han aceptado las proposiciones que les hacen los patronos. Acordaron continuar la huelga hasta conseguir una contestación categórica a las bases presentadas.

El gobernador comenzó las gestiones para resolver la huelga de cargadores de las estaciones.

Celebrará una entrevista con el contratista para saber la causa de los despidos que hizo y procurar la readmisión.

Gijón a oscuras.

GIJON 10.—En la reunión celebrada en la Alcaldía por los obreros electricistas y gasistas que pertenecen a la Sociedad Luz y Fuerza con el comandante militar de la plaza y el alcalde quedaron rotas las negociaciones con los patronos, por negarse éstos a concederles lo que solicitaban.

El conflicto se ha agravado, y la ciudad está a oscuras.

Huelga en los astilleros de Andonaegui.

SAN SEBASTIAN 10.—En los astilleros Andonaegui, de Pasajes, se declararon huelga 200 obreros, porque el encargado de los talleres cerró la puerta a cuatro

de ellos que fueron a trabajar después de la hora de entrada.

Preferían sus compañeros que no fueran castigados, y ante la negativa de la Dirección, se declararon en huelga.

Obreros de Constantina.

SEVILLA 10.—Comunican de Constantina que continúan en huelga los obreros agrícolas, notándose mayor excitación en los mismos.

Mantienen su petición de 5,50 pesetas de jornal, y los patronos sólo acceden a conceder 4,25 a algunos, y 4,50 para los que trabajen en las operaciones del aceite.

Los esquiladores de ganado lanar piden 7,50 pesetas, y los ganaderos no acceden más que a 6,75.

Han secundado la huelga los albañiles, aunque, como entre los obreros del campo, no es unánime el paro.

Hay gremios en los que algunos obreros trabajan.

Al grupo de estos obreros que no quieren holgar pertenecían los dos que aparecieron asesinados en la madrugada de anteayer.

Se ha comprobado que dichos obreros se dirigían a su domicilio para cambiar de ropa e ir a guardar el ganado en una finca del término.

Los víctimas se llamaban Antonio Ruelo Fernández y Manuel Muñoz Morillo.

Practicada la autopsia se comprobó que la muerte de ambos fue producida por proyectiles de browning.

Se ha abierto una suscripción a favor de las familias de las víctimas, siendo ya importante la cantidad recaudada.

La Benemérita ha detenido al presunto autor del doble asesinato.

## Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

Detención de sindicalistas.—Incendio en los muelles.—Un artículo de La Veu muy comentado.—Idea plausible.

BARCELONA 10.—Han sido detenidos por la Policía los propagandistas Amador y Moyano, del ramo de carrocería.

Fueron detenidos ambos al salir de una agencia de la calle del Bou, donde habían ido a recoger 8.000 ejemplares de un manifiesto firmado por el Comité de la Federación local, y cuya circulación no había sido autorizada.

Está fechado en mayo y confeccionado en una imprenta de Lérida.

Al salir Moyano y Amador del domicilio del recadero, y como caminaban precipitadamente, una mujer creyó que se trataba de dos ladrones que huían con el producto del robo, y comenzó a dar gritos.

Moyano y Amador tiraron los paquetes y trataron de huir, pero fueron detenidos por unos transeúntes y por la Policía.

También fue detenido el recadero, que afirmó ignorar de qué se trataba y no haber tenido ninguna otra intervención en el asunto que la de hacerse cargo de los paquetes en Tarragona para entregarlos al destinatario en Barcelona.

En los muelles se produjo un incendio en unos sacos de azufre, que fue sofocado fácilmente.

Se cree que el incendio fue intencional.

Ha sido muy comentado el artículo publicado por La Veu, debido a la pluma del senador Sr. Durán y Ventosa, sobre la actitud del regionalismo ante ciertos gritos que han motivado los sucesos de estos días.

Después de dudar el Sr. Durán de que dichos gritos se dieron, agrega: «Pero aun cuando fuera absolutamente cierto que se profieren, es evidente, según las manifestaciones de los que más interés han demostrado en sostenerlo, que los gritos fueron aislados de toda pasión, fueron expresión individual de un sentimiento también individual, y no había, por tanto, manifestación general colectiva.»

Y agrega: «Los regionalistas hacen constar, con toda lealtad, que el objetivo de la Liga, en los veinte años que lleva de vida, ha sido siempre la consecución de la autonomía de Cataluña dentro del Estado español.»

En la nota oficiosa de la Mancomunidad, facilitada a raíz de los incidentes ocurridos, se hacía constar la adhesión del diputado provincial por Olot, D. Joaquín de Solá. Este señor ha manifestado ahora que en la carta a que se refería la nota oficiosa se limitaba a acusar recibo de la invitación del Sr. Puig y Calafanch para asistir a la reunión de parlamentarios de la Diputación Provincial; pero no en manera alguna que se adhiriese a los acuerdos que se tomaran en dicha reunión.

La Junta directiva del Ateneo Obrero de Gracia ha dirigido a los periódicos la siguiente carta: «Señor director: Si el periódico que usted dirige recoge y divulga esta modesta idea, creemos que el día 17, cumpleaños de S. M. el Rey, puede borrarse el mal efecto que en provincias han producido ciertas estancias con motivo del viaje del mariscal Joffre.

## La Conferencia de Spa

(POR TELÉGRAFO)

Pidiendo un aplazamiento.—Milletrand y Lloyd George.—La situación.—No hay aplazamiento.

PARIS 10.—Un despacho de Bruselas anuncia que, según informes de buena procedencia, el Gobierno de Berlín ha dirigido a los aliados una nota pidiendo que se aplique la Conferencia de Spa hasta después de las elecciones alemanas.

Von Mayer, que visitó anteayer a monsieur Milletrand, le expresó esta opinión; pero la nota anunciada por el despacho de Bruselas no ha sido remitida todavía.

Convendrá conocer la opinión de las potencias aliadas antes de resolver definitivamente. Si se tiene en cuenta la objeción alemana, la Conferencia de Spa no podrá reunirse antes del mes de julio, pues la elección de presidente de la República alemana deberá hacerse quince días después de las elecciones legislativas, es decir, el 21 de junio, y el nuevo Gobierno germano no podrá, por consiguiente, entrar en funciones antes de fin del próximo mes. El corresponsal del Temps en Londres telegrafía:

«Unas conversaciones que deben celebrarse los primeros ministros francés y británico antes de la Conferencia de Spa, no se celebrarán antes de ocho días.

Lloyd George está casi completamente curado del enfriamiento que ha sufrido, y pudiera ser que fuera a París para esas conversaciones preliminares; pero ello parece poco probable, a consecuencia de la importancia de las cuestiones que figuran en el programa del Parlamento británico para la semana próxima.

Si es M. Milletrand el que va a Londres, irá acompañado de M. François Marsal, ministro de Hacienda, el cual conferenciará con el ministro de Hacienda inglés.

La cuestión de la indemnización alemana, a pesar de lo que han dicho algunos periódicos ingleses, no será objeto de las discusiones de la conferencia de Spa.

En los círculos bien informados de Londres se dice que Alemania debe ante todo dar explicaciones a los aliados sobre sus violaciones de las condiciones del Tratado, y en segundo lugar, informarles de las condiciones en las cuales pagará las reparaciones previstas para el Tratado.

Según esas explicaciones, los aliados podrán estudiar las modalidades que no adoptarán para asegurar el pago de las reparaciones.

Los círculos oficiales británicos parecen favorables a la idea de una serie de pagos escalonados, cada uno de los cuales no deberá superar cierta cantidad, con el fin de que los alemanes sepan lo que deben pagar y los aliados lo que deben recibir cada año.

Alemania, según la opinión de una alta personalidad, debe ser considerada como un quebrado. Sus negocios pueden re- hacerse. Mientras tanto, el síndico de la quiebra es la Comisión de reparaciones establecida por el Tratado de Versalles.»

En círculos políticos autorizados se ha afirmado con seguridad que Alemania piensa dirigirse a los Gobiernos aliados con objeto de solicitar que sea retrasada la fecha fijada para la celebración de la próxima Conferencia de Spa.

La razón que aducirá Alemania para fundamentar su demanda es la necesidad de que sus representantes vayan a la expresada Conferencia después de celebradas las elecciones del Reichstag, pues de este modo irán autorizados por la expresión de la voluntad popular.

Alemania pretenderá también en la conferencia de Spa la atenuación de algunas de las cláusulas del Tratado de Versalles, y los jefes de los Gobiernos aliados están dispuestos a escuchar a los alemanes, haciéndose cargo de lo que sea justo y razonable.

Los delegados alemanes en la Conferencia de Spa desempeñarán un papel limitado, caso de no estar robustecida su autoridad con la previa celebración de las elecciones.

Los Gobiernos aliados no han sido informados oficialmente de la decisión de Alemania de pedir el aplazamiento de la Conferencia de Spa; sin embargo, se cree que en la conferencia que celebraron ayer los Sres. Milletrand y Mayer, encargado de Negocios de Alemania, es probable que este hiciera alguna alusión al presidente del Gobierno francés acerca del propósito que abraja a Alemania.

Los jefes de los Estados aliados, una vez enterados oficialmente de la demanda estudiarían la respuesta, y Bélgica, que es la encargada de organizar la conferencia, sería también la encargada de Comunicar a Alemania si se accedía o no a su petición.

Los jefes de los Gobiernos aliados se ocupan de la organización de los trabajos de la Conferencia financiera internacional que se celebrará próximamente en Bruselas.

El aplazamiento de la Conferencia de Spa, que piensa solicitar Alemania, suponía que aquella no podría reunirse sin entrada ya el verano, lo cual representa un retraso importante para la ejecución de las reparaciones.

Una vez enterados oficialmente de la demanda, los jefes de los Gobiernos aliados juzgarán si las razones que aduzca Alemania son suficientes o no para acceder a su petición.

La Gaceta de Frankfurt sabe de fuente autorizada que el Gobierno alemán no ha hecho ninguna gestión cerca del Gobierno francés para que sea aplazada la fecha de celebración de la Conferencia de Spa.

## Ayuntamiento de Madrid

# TOROS

En Madrid

**Corrida extraordinaria.**—Seis toros del duque de Vergara.—Matadores: Gallo, Punteret y Valencia.

EL GALLO

Tales cosas habíamos leído y oído de la decadencia de Rafael el Gallo, que cuando supimos haber de toros de nuevo en la plaza madrileña, donde tantos éxitos logró en años, pensamos durante un momento en que el director general de Seguridad debía haberse visto en grave apuro al aprobar el cartel de la fiesta anunciada. Y como nosotros debimos pensar una gran parte de los aficionados, que esperaban ver al caído una de sus tardes desastrosas.

Y, sin embargo, vivieron de tal modo las cosas, que sin que el torero gano obtuviese un triunfo definitivo, porque al matar estuvo muy deficiente, aunque no pasado, es indiscutible fue un éxito brillante, su nueva aparición en el coso madrileño, del que salió por la puerta grande y en brazos de sus entusiastas.

Para nosotros la tarde que ayer tuvo Rafael pudo compararse con una de las mejores de su época, más de torero. A algunas Vimos ponderar el esfuerzo que supone lo que el Gallo hizo en el "coso" de su vida torera, y nosotros, seguramente en contra de una gran parte de los aficionados y de la crítica, nos permitimos exponer nuestra creencia a firma de que un torero del arte y de la idiosincrasia especial de Rafael Gallo no declinan nunca. Porque, vamos a cuentas: «¿Qué se necesita para ser un torero en su época?», preguntamos. «¿Cuándo es bueno el Gallo? Amor propio para «forzar» la nota y arrastrarse a los toros duros. ¿Cuándo el torero Rafael la muleta a uno de esos toros a los que tomó asco?»

Noval Gallo oyó silbar las botellas sobre su cabeza cuando era mozo y verá flamear los pañuelos, pidiendo una oreja en honor suyo cuando tenga ochenta años y le den una muleta y le sientan en una silla y le pueñan un trozo de canchales.

Porque el Gallo es de los que saben, como decía Belmonte cuando se arrimaba, aque el que tiene que correr es el toro; porque el Gallo mientras pueda mover la muleta sabrá dar a tiempo ese magico tirón que constituye la clave del pase natural y de la larga cordobés; porque el Gallo para banderillero «anda» paso a paso, hasta la cara; para hacer un quite «anda» suavemente hacia atrás mientras el toro pierde el tiempo empujando tirando, cuando el cuerno viene demasiado pausadamente el maestro, y para torrear de muleta no sale a veces de un metro de terreno. Y eso es torrear, porque todo lo bueno que se hace torrear se hace andando o parado.

Y para todo esto, hecho cuando se puede o se quiere, contando de antemano con la indulgencia del público, para tirar pajuladas al pescuero de los toros o para suspenderse de cabeza en el callejón cuando vienen malos, no se necesita más que la inmensa cantidad de arte de torero y de simpática de hombre que tiene el mayor de los hijos del difunto señor Fernando Gómez, quizás porque por su generosidad, o sus manos rotas, o su desgracia, anda viejo, achacoso y pobre, torreando toros grandes, mientras Solerito, el Benjamin de la dinastía, se esfuerza de comprar corcheros y de lidiar chicos con ese novel estilo de gimnasta italiano, que tanto gusta ahora al público.

Ayer toreado Gallo ayer un toro del que, grande, hondo, bien armado y bravo, que había hecho una gran pelea en todos los ejercicios. El público pudo ver en medio del mayor entusiasmo, como Rafael, que había estado bueno en quites, tomaba a su enemigo con un gran pase ayudado, y seguía torreando por naturales, ayudados y de pecho, quieto, enfundado, dominador, y saliendo por los terrenos de afuera, que tanto asusta a su hermano y a Belmonte, dos mozos ahora que debían comerse los toros. Y como la fienda fue artística en grado superlativo, aunque el diestro entró a herir ciertando y pinchó en el pescuero dos veces, la ovación fue clamorosa al rodar el toro después de un cuarto descabello. ¡Muy bien, Rafael!

En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

PUNTERET  
En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

PUNTERET  
En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

PUNTERET  
En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

PUNTERET  
En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

PUNTERET  
En su segundo toro, otro buen mozo, también tuvo el calvo momentos de acierto: con la muleta que fueron justamente aplaudidos, y durante toda la tarde, en los quites estuvo valiente, voluntario y artista, manejando el capote sobre todo con una mano, con esa soberana elegancia en la que ni en Guerrita ni en Lagartijo tuvo rival este maestro en toros y maestro en salir de los toros, que tan injusto sería desconocer lo uno, como olvidar lo otro.

Este valiente diestro tuvo ayer una verdadera desgracia con el lote de toros que le correspondió en el sorteo, y ni su buena voluntad, ni su estilo de torero fino, ni sus no escasos recursos, le evitaron estar despedido, porque con los dos pejarraos que le torrearon ni el propio José Redondo hubiera podido lucirse. Apuntamos en su haber varios quites, uno de ellos galleando y algunos muletaeos, y esperamos que la Empresa lo repita para verle desquitarse.

**Vive Dios, que no lo hicieron mal del todo estos modestos novilleros!**  
RIVERA se hizo cargo del toro de Hipólito, y después de varios pases lo mandó al otro mundo con una estocada atravesada y un descabello.

En su segundo, torreando de capa, estuvo bien, dándole al toro cuatro verónicas buenas. (Palmas.)  
Después puso un gran par de banderillas de las cortas, que se ovacionaron.  
Con la muleta hizo una faena buena, y a la hora de la verdad agarró una estocada atravesada, que preparó a la res y cobra una buena que basta. (Palmas.)

Con el toro jugado en quinto lugar, que también tuvo que matar por el percance ocurrido a Hipólito, y que por cierto era un manso (el toro, claro), que fue fogueado, sa desbizo de él una estocada y varios pinchazos, oyendo un aviso.

En quites y bregando también se hizo aplaudir, y en conjunto las faenas de Pérez Rivera fueron buenas.  
A Márquez le tocaron los dos mejores toros de la tarde; en su primero, el corrido en tercer lugar, con la muleta hizo una faena aceptable y lo mandó al desolladero de un bonazo.

En el último se hartó de torrear por verónicas, y como era el mejor toro de todos los corridos, cogió los paños y colocó cuatro pares de banderillas superiores cambiando, entrando por derecho y levantando los brazos como los grandes banderilleros.

Con la muleta aprovechó las condiciones del toro que acudia al engaño con un bonazo, y se volvió loco dándole toda clase de pases.  
La faena fue valiente y artística, terminando con una estocada buena. (Ovación y salida en hombros de la plaza.)

Banderilleando y bregando se distinguió el veterano Bonilla, Sarmiento y el hermano de Hipólito.  
**Partes facultativas**  
Durante la lidia del primer toro ha ingresado en esta enfermería el espada Francisco Sánchez Hipólito, con una herida de ésta en la región glútea izquierda, de cuatro centímetros de extensión y diez de profundidad, lesión que le impide continuar la lidia.

Durante la lidia del quinto toro ha ingresado en esta enfermería el banderillero Papeleta con un puntazo en la rodilla, de un centímetro de extensión por cuatro de profundidad.  
Lesión que le impide continuar la lidia.

En este mismo toro ha ingresado en la enfermería el torero Ramón Miralles Livot, con una herida de quince centímetros en la fámora del muslo izquierdo.—*Dr. Lana.*

## En Tetuán

**Seis de Lorente para Salvador García, Alcalareño II y Diego Bravo**  
La entrada, a pesar de haber subido de nuevo los precios, fue superior.  
**Los toros**  
Los novillos del Sr. Lorente resultaron buenos, siendo fogueado el tercero, al que le dieron una lidia infame.

**Los matadores**  
Salvador García estuvo bien con el capote y en quites, sobresaliendo media verónica que dio a su primero. Con la muleta y el acero, regular. A su primero le colocó media atravesada y un estocazo, y a su segundo le hirió delantero, y el toro dobló en seguida.  
Alcalareño II estuvo toda la tarde deficiente, con el estoque pinchó mucho y mal, y con la muleta, sus faenas en sus dos toros fueron incógnitas, recibiendo dos avisos en su segundo toro.

El debutante Bravo puede dedicarse a otra cosa, pues por ese camino no le llama Dios. Sus dos toros le perdonaron la vida muchas veces. La Providencia es grande, y sobre todo en esta plaza.  
De los subalternos, Malagueño y Nini, y de los montados, ninguno.

El único que ayer picó fue el Astro Rey.  
M. N.

## En provincias

**De los corridos graves**  
**BARCELONA 10.**—En la corrida celebrada ayer tarde en la Plaza Vieja, el espada García Reyes fue cogido por el cuarto toro, de la ganadería de Campos Varela, sufriendo una grave cornada en la región glútea.

En la Plaza Monumental, el novillero Olmos fue cogido por un toro de la ganadería de Anastasio Martín, sufriendo una grave herida en el escroto.

**Novidad en Orduña**  
**ORDUÑA 8.**—El ganado de Alaisa, bravo y aguado.  
Bastur, colosal. Chaito de Bilbao, bien. Ambos escucharon constantes ovaciones.

**Escudo de Cataluña.**—Casa especial en generos de punto.—Barquillo, 3 (antes Monterá, 53).

## Una carta del Sr. Maura

Don Antonio Maura ha dirigido al presidente de la Junta nacional de Acción maurista la siguiente carta:  
«La pregunta que ustedes me hacen tendrá suspenso a la hora presente los ánimos, uno por uno, de cuantos compartan nuestras ideas a todos servirá de respuesta esta presente o consejo mío, que es orgánico y sencillo, como corresponde al móvil único de nuestra acción política.»

Con ocasión de la reciente crisis, apunté en una nota que se hizo pública mi convicción de que debían juntarse en el Gobierno, aunadas con elevado espíritu, cuantas fuerzas, por ser en ellas coincidentes o afines, pudieran contribuir a que España se exima de las convulsiones revolucionarias, operando en paz y en justicia con resuelta firmeza la innovación que es indudable, y que está retardada por crónicos achaques de la grey gobernante. Esta acervo, el mayor posible, de abnegaciones patrióticas, apenas me parecía proporcionada con las obligaciones del Poder público en el trance actual; ni por un instante pensé que bastasen solas nuestras fuerzas.

Se ha entendido y resultado lo contrario, y lo que a nosotros nos cumple, exentos ya, y designados como quedamos de las responsabilidades del descalce, es de desear muy de veras que los encargados de gobernar salgan adelante con su empeño, y conducidos de modo que no contrapongan ni empujemos aquellas energías cuya concentración, no por haberse preferido evitarlo, deja de ser resultante necesaria.

Cumplir este deber no será, en puridad, sino persistir en la conducta que veníamos siguiendo. Cabrá opinar que exagere la concurrencia al enorgañarme del Poder en las circunstancias del mes de abril de 1919;

pero nadie pensará que cupiese extremar más sus disposiciones conciliatorias, que se frustraron en el mes de julio del modo que se hizo entonces notorio y que será siempre innegable. Durante los subterráneos meses nos hemos impuesto las abstenciones y las renunciaciones más penosas, con tal de no contribuir a la próroga de una anomalía inconfesable. En el verdadero hemos de mantenernos también limpios de responsabilidad por la indefensión que padezca la causa nacional. El menor de los sacrificios sea equívoco contienda retrospectiva; digo está quien desconozca que, en definitiva, carga cada cual con su propia verdadera culpa, sin que valgan en contrario habilidades ni fingimientos.

Muy otro es el mandato del patriotismo. No ha todavía dos semanas que en conferencia pública tracé la obligación cívica de las clases directoras y encarecí la necesidad vital de que acudían a cumplirlas, y de que las gentes, los estímulos y remuevan la consuetudina de dejar, las mismas organizaciones políticas, es decir, las que alientan al sol y no entienden de envilecedoras y entrecruzadas intrigas.

A la conciencia de cada uno incombme medir el esfuerzo. Aun después de los pasos que ya se dieron hacia el advenimiento al Gobierno de elementos que ahora no están habilitados para el servicio que España necesita, bastaría para evitarlo, que, da algún modo, los españoles que lo desean muestran su sentir. Si omiten esta fácil diligencia, no se quejen de su merecido cuando la inminencia de hoy se haya convertido en irreparable daño.—*A Maura*—Madrid, 8 de mayo de 1920.

**Vajillas plata de ley, objetos para regalos, todo lo concerniente a joyería y platería, la Casa que más barato vende en España es la de Pérez Hermanos, Zaragoza, 9, y Fresno, 2.—Teléfono 24-49, Madrid.**

**CONTRA SOCIALISTAS OBREROS Y CATORICOS**  
**Graves colisiones en Italia**  
(POR TELEGRAMA)  
ROMA 10.—Los periódicos dicen que en Dielle se han producido colisiones entre obreros socialistas y catoricos.

Los «carabinieri» tuvieron que intervenir, haciendo uso de sus armas, matando a un manifestante e hiriendo a siete más.  
El Corriere d'Italia dice que en estos últimos días se han producido en distintas partes de la nación actos de violencia por parte de los socialistas contra los miembros del partido popular.

En Décio, cerca de Milán, los socialistas invadieron la Casa del Pueblo Popular, entablándose violenta lucha.  
En Cantú, los socialistas atacaron a una manifestación organizada por los blancos («populares»), hiriendo a varios de éstos.

En Viteva el día 1.º de mayo los socialistas asaltaron la casa del cura, en la que se habían refugiado los obreros metalúrgicos.  
Uno de éstos resultó muerto y ocho heridos.

En Porti, cinco campesinos populares fueron heridos gravemente por los socialistas, y en Alexandria, siete.  
En Borzoli, cerca de Génova, los socialistas invadieron las iglesias, obligando a suspender el oficio divino.

**EL SEPARATISMO CATALAN**  
**Un telegrama del Rey**  
(POR TELEGRAMA)  
SEVILLA 10.—Relacionado con la espontánea manifestación de españolismo que suscitó María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, los ilustres artistas, al presentarse en escena la noche que mandaron retirar del cartel el estreno de la obra de Guimerá, sustituyéndola por otra de Tamayo y Baus, a causa del incidente antipatriótico de Barcelona durante la estancia del mariscal Joffre, el Sr. Díaz de Mendoza ha recibido un telegrama del Rey Don Alfonso, que dice así:  
«Me uno al público que os aclamó, felicitando a ti, y a María, y a toda la compañía. ¡Viva España!  
Te abraza, Alfonso, Rey.»

**La guerra civil en Méjico**  
(POR TELEGRAMA)  
CARRANZA no dimite.—Un manifiesto.—Exitos revolucionarios.—Se retira Villa?—Comunicaciones cortadas.—Guarnición sublevada.—La capital de Méjico en poder de los rebeldes.  
MEJICO 10.—El general Carranza ha publicado un manifiesto negándose a dejar la presidencia de la República, como no sea a un sucesor elegido legalmente.  
Afirma que luchará contra la rebelión hasta lo último, y que considera imposible que las elecciones se verifiquen el 4 de julio, como se ha acordado.

El general Obregón ha publicado un manifiesto en el Estado de Guerrero, exhortando a los mejicanos a unirse al movimiento revolucionario que se mantiene contra Carranza.  
Comunica que los alemanes están reuniendo acroplanos para el Gobierno Federal.

Las tropas revolucionarias a las órdenes del general González continúan de éxito en éxito.  
Puebla ha sido tomada por los rebeldes. El tráfico en las vías férreas ha quedado suspendido.  
El Presidente Carranza ha abandonado la capital, marchando a Veracruz, donde ha trasladado la Presidencia, preparándose a abandonar Méjico si los rebeldes triunfan.

Las tropas leales se preparan a atacar al general González, que marcha avanzando. Se asegura que ha surgido un desacuerdo entre los generales Obregón y González.  
Los revolucionarios han rechazado la oferta de Villa, que quería unirse a los rebeldes de Sonora.  
Es posible que le concedan a Villa una granja al Norte de Méjico si aquí se com-

promete a renunciar a su política habitual de bandadaje después de la revolución.  
Los rebeldes reconocen que Villa es un peligro para todos los Gobiernos de Méjico.  
Los revolucionarios mejicanos han cortado la vía férrea nacional y la línea telegráfica, a 60 millas al sur de la frontera.  
La guarnición federal de Veracruz se ha sublevado.  
Se asegura que el ferrocarril de Tonala a la frontera de Guatemala, está en poder de los revolucionarios.  
No se ha confirmado oficialmente que haya huido Carranza de Méjico.  
La Embajada de los Estados Unidos en Méjico confirma la noticia de la toma de la capital por los rebeldes, realizada el viernes a mediodía.  
Todos los extranjeros han sido respetados.

**FIRMA DEL REY**  
De Marina.—Real decreto nombrando capitán general de la Armada, al almirante en servicio activo D. José María Chacón y Pery.

**Última adición Pagés-Rosés**  
El segundo y último concierto de este distinguido pianista, del que se hacen tan magníficos comentarios, se celebrará mañana martes, a las seis de la tarde, interpretando el sugestivo programa siguiente:  
I.—Variaciones, fa menor. Haydn.  
Sonata, op. 27, núm. 2. (Claro de luna.) Adagio sostenuto. Allegretto. Presto agitato. Beethoven.  
II.—Dos grandes valsos, op. 34, número 1, y op. núm. 42. Nocturno, op. 27, número 2; Scherzo, do sostenuto menor; Dos estudios: 1. Sobre el teclado negro. 2. La mariposa; Polonesa, fa bemol. (Héroica), Chopin.  
III.—Soirée de Vienne, Cazá-Zyohy. La Campanella, Paganini-Lizet. La Lisipera, Chamadeia. Tempestad. (Amigos de pelegrinage), Liszt.

**PARISIANA**  
CASINO - VARIETÉS - RESTAURANT  
El mejor y más elegante de Madrid  
Todos los días, a las seis y media y diez y media, función de variedades, tomando parte bellas y notabilísimas artistas. Por la tarde, té artístico. Por la noche, terminado el espectáculo, brillante «Souper tango». Servicio de coches y automóviles. Tranvías números: 22, 27, 39 y 41

**EJERCICIOS ESCOLARES**  
**MUSICA Y TEATRO**  
Ayer domingo tuvo lugar en el Real Conservatorio de Música y Declamación un brillante ejercicio escolar, en el que tomaron parte los alumnos de la Sección de Música del maestro Saco del Valle y los de la clase de Declamación de D. Cefarino Palencia.

Los primeros intérpretes de esas páginas musicales con gran acierto: «Prometeo» de Götter, de Beethoven y el concierto en fa menor, de Schumann. En esta última el intérprete fue Arturo Pastor alumno del octavo año de piano de la clase de D. José González de la Oliva, acompañado por los jóvenes discípulos del maestro Saco del Valle.

En la Sección de Declamación, los alumnos del Sr. Palencia desempeñaron con lucidez y gracia el proverbio en un acto de don Nicolás Estévez: «Más vale maña que fuerza», el paso de comedia de los hermanos Quintano «Los ojos de luto», el monólogo de Caterina de Bertrán y el cuento en la Vaga «Papa la frescachona» o el eclogal desventurado.

Todos, absolutamente todos cumplieron bien, pero no terminaremos estas líneas sin hacer especial mención del alumno Félix Biondes, que sobresalió en el monólogo de Catinete, mereciendo repetidas llamadas de atención, y de una filia de poquitos años, que de manera deliriosa recitó varias poesías, labor premiada por la numerosísima concurrencia con grandes aplausos.  
El festival, que empezó las cuatro, y trascurrió a satisfacción general, terminó muy cerca de las ocho.

**SOLENNES FUNERALES**  
**Por las víctimas del "Lusitania"**  
(POR TELEGRAMA)  
NUEVA YORK 10.—En varios templos se han celebrado solemnes funerales de aniversario por las almas de las víctimas del Lusitania.

Asistieron a los actos sagrados Sociedades patrióticas y soldados llevando banderas aldradas.  
**IDEAL ROSALES**  
Paseo de Rosales, 24.—Tel. 11-73 J.  
CASINO-RESTAURANT  
Todos los días desde las cuatro de la tarde, grandes actuaciones de variedades. Souper-tango, por 25 señorías. Cubiertos a cinco pesetas. Tranvías: H, 6 y 12. Servicio de coches y automóviles a todas horas.

**EL «GORDO» DE ABRIL**  
**Los cubanos premiados**  
Dice un colega de La Coruña: «Recuerdan ustedes que en el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional correspondiente al 12 de abril uño correspondiente el premio gordo a La Coruña?»  
«Recuerdan que el billete entero, un billete de 25 pesetas, número 20.135, marchó para Cuba con algunos más de la centena?»  
«Recuerdan ustedes que el premio era nada menos que de 500.000 pesetas?»  
«Pues bien; ya se sabe quienes son los afortunados poseedores de los premiados dítimos.»

Recibireis la noticia en La Habana y apresurarse aquellos a tomar pasaje en el primer vapor que salga para La Coruña, todo fue uno.

Y en el Alfonso XIII llegaron siete señores, gallegos todos ellos, los cuales apesadumbrados se presentaron en la administración de la calle de Bailén que regenta D. Ramón López Villanueva, para cobrar

las 50.000 pesetas que a cada uno de ellos corresponden por los dítimos de que son dueños.  
Los tres dítimos restantes, según referencias de estos afortunados mortales, están también en poder de gentes de la colonia gallega y repartidos entre paisanos nuestros.  
Y es halagador que ya que el billete no haya quedado en La Coruña, como ocurrió con otro premiado hace años con el sorteo de Navidad, al menos que esos 100.000 dítimos vayan a parar a manos de emigrantes gallegos, quienes puedan decir que América estuvo esta vez para ellos en España.»

**SUCESOS**  
Riñas  
Mariano Pesual y Antonio Godina, riñeron hoy con Hermógenes Martín, resultando éste con lesiones de pronóstico reservado.  
Los chicos Domingo Ortega y Miguel Romero se encontraron hoy en el paseo de Recoletos y se dieron una tanda de palos, resultando ambos con contusiones de pronóstico reservado.  
En la calle de Bravo Murillo, riñeron hoy Francisco Salazar y Mariano Montenegro, resultando ambos con ligeras lesiones.  
Un atropello  
En la calle de Alcalá fue atropellado hoy por un automóvil el guardia urbano Dionisio Carralizo, que resultó con heridas leves.

**Cuidado con los perros**  
Mateo García ha sido hoy mordido por un perro en la Pradera del Corregidor.  
También fue hoy mordido por un perro en la calle de Mazarredo, Antonio Ramos.  
Por último, Carmen Flores fue igualmente mordida por otro perro en la calle de Atocha.  
Los tres resultaron con heridas de pronóstico reservado.

**Varios robos**  
En la calle de Serrano, núm. 110, domicilio de D. Tomás Maycas penetraron anoche dos ladrones, llevándose varias alhajas y otros efectos, valorados en 11.000 pesetas. Los turores del hecho fueron detenidos.  
También en la calle de Goya, núm. 27, se cometió anoche otro robo de alhajas por valor de 5.000 pesetas, siendo detenidos los ladrones.

**La telefonía a distancia**  
Es una nueva invención debida a dos ingleses: el comandante Lionel Guest y el capitán M. O. Herriman.  
Ha aquí de lo que se trata:  
Se habla en un teléfono, y al final del hilo se encuentra un disco que registra automáticamente nuestras palabras. Basta en seguida con colocar este disco en un fonógrafo para que son repetido el mensaje.  
El comandante Guest cree que en un porvenir próximo se podrá intentar el experimento a grandes distancias; entre Manchester y Londres, por ejemplo. Si esta esperanza se realiza, es seguro que este nuevo método de transmisión de la voz está llamado a prestar importantes servicios.

**MAXIM'S**  
Establecimiento de primer orden  
Alcázar, 17.—Teléfono 12-88  
Te-lango todas las tardes a las seis.  
Souper de doce y media en adelante.  
Restaurant a la carta  
ORQUESTA DE TZIGANES  
**LA BOLSA**  
Cotización de 10 de mayo

BOLSA DE MADRID	Interior	DE BOJ
4 POR 100 INTERIOR		
Serie F.	75 25	72 25
"G.	74 75	70 75
"A.	74 01	74 25
Fin de mes.	72 05	01 01
4 POR 100 EXTERIOR		
Serie F.	84 00	84 00
"G.	84 00	84 00
"A.	84 00	84 00
4 POR 100 AMORTIZABLE		
Serie E.	87 00	00 00
"G.	87 00	87 00
"A.	87 00	87 00
5 POR 100 AMORTIZABLE 1900		
Serie F.	95 50	00 00
"G.	97 00	00 00
"A.	97 00	96 75
6 POR 100 AMORTIZABLE 1917		
Serie F.	95 50	96 90
"G.	96 75	96 90
"A.	96 75	96 75

SEÑALES		
Banco Hipotecario, 4 por 100	97 00	96 75
Idem 5 por 100	105 50	105 45

AYUNTAMIENTO DE MADRID		
Expropr. Interior 5 por 100	92 25	92 25
Villa Madrid 1918, 5 por 100	83 00	93 00
Obras, 4 1/2 por 100	87 00	00 00

AGENCIAS		
Banco de España	531 50	532 00
Idem (d. Boños)	600 00	600 00
Hipotecario	297 00	297 50
Hispano-Americano	288 00	288 00
Español de Crédito	141 00	144 00
Río de la Plata	287 00	283 00
Compañía de Tabacos	285 00	287 00
Explosivos	3 90	3 00
Azucareras preferentes	137 00	143 50
Idem ordinarias	53 50	61 00
Alos Hornos Vizcaya	365 00	400 00
Duro-Falguera	145 50	147 00
Madrid-Zaragoza-Alicante	310 00	310 00
Norte de España	234 00	230 00
Riotinto (Obligaciones)	106 50	105 25

MONEDA EXTRANJERA		
Frances	28 70	27 50
Libras	22 86	22 79
Dólares	5 53	5 51
Marcos	11 85	11 85

BOLSA DE BARCELONA.—Interior, 72 7/8; Amortizable, 5 por 100, 97 1/8; Exterior, 84 25; Norte, 93 75; Alicante, 3 B 49; Andaluces, 00 00; Orenses, 00 00; Hispano Colonial, 00 00; Crédito Mercantil, 00 00; Tabacos, Colacos Filipinos, 00 00; Río de la Plata, 00 00; Fran. 37 60; Libras, 22 81.		
--	--	--

PARIS.—Exterior, 0 0 00; Norte, 780 00;		
---	--	--

Alicantes, 801 00; Libras, 60 34 3/4; Pesetas, 25 07; Dólares, 15 75; Froos, sul. os, 278 00; Pesos oro argentino, 670 00; Lira, 3, 77 50; Coronas suecas, 333 75; Coronas noruegas, 295

### Carreras de caballos

#### REUNION DE PRIMAVERA Segunda día

La reseña de las carreras de ayer debiera ser hecha por un cronista de salones: en ellas, en efecto, fue lo mejor el aspecto magnífico que presentaba el Hipódromo, donde, a despecho del calor asfáltico, se había dado, en toda la buena sociedad madrileña, honrando el espectáculo con su presencia los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, el Príncipe de Asturias, los Infantes Doña Isabel, Don Jaime y Don Fernando, y los marqueses de Carisbrook. Pocas veces hemos visto en el Hipódromo concurrencia semejante, y en el circuito era también numerosísimo el público que se aglomeraba a lo largo de la valla.

Mentáramos si dijésemos que en su parte deportiva resultó el espectáculo a la altura que desde el punto de vista mundano. Era rico no hubo más que dos carreras, y una de ellas, la más importante, aun resultando excelente, perdió gran parte de su atractivo, porque campeones tan calificadas como «Novel An» y «Albano», fueron retirados por reservarse sus duras para las carreras del domingo en Aranjuez. Otro «favorito» que las reuniones madrileñas daban a ese hipódromo, que involuntariamente se recuerda al perro del hortelano, del diablo vulgar, que ni come la barza ni la deja comer.

El premio a reclamar pedijóse a un walk-over de «Mezzetin», del barón de Velasco; el de vallas a otro walk-over de «Roi de la Lande», del duque de Toledo, con quien ningún caballo se atrevió a competir en igualdad de pesos. En el «charricop», la carrera Velasco, con dos representantes, dio fácilmente cuenta del único representante de Villamejor, y la particularidad de la prueba consistió en que el segundo caballo de la cuadra, a pesar de un despiece en la primera curva que le hizo perder los últimos veinte cuerpos. En cambio, las carreras «Premio Peringundín» donde si «Laxier Passer» causó una desilusión no figurando para nada en todo el recorrido, «Frimousset» batió brillantemente a «Patriciano» en la recta final, demostrando el «5».

El premio Alfonso XIII, el más importante de la tarde, por las razones apuntadas, no reunió más que cinco concurrentes, pero dio lugar a una carrera preciosa. «Mitrophano» y «Chalhal» se disputaron desde los primeros momentos, siguiendo «Choix de Roi» y cerrando la marcha «Khopka». En la recta de enfrente, estos dos caballos mejoraron su posición; «Choix de Roi» se despegó en la curva, y pareció por un momento dueño de la situación; pero «Khopka», irremediablemente llevado por diez, sobrevino con un gran «rush», alcanzó al «leader» ante las tribunas, y limpia y brillantemente le pasó, no obstante los esfuerzos de Archibald, entrando con un cuerpo de ventaja entre una justa cavalcación. Con razón, pues, dudáramos nosotros de la regularidad de la carrera de la copa de S. M. la Reina.

He aquí los detalles de la jornada:  
Primera carrera: PREMIO PERISSIMON, a reciamar, 2.200 pesetas, 1.800 metros, 1, «Mezzetin», 57 k., del barón de Velasco (André). Walk-over.

Segunda: PREMIO SANTANDER, a handicap, 2.300 pesetas, 2.200 metros, 1, «Pa», 42 k., del barón de Velasco (Guzmán).—2, «Dehusión», 53 k., del marqués de Villamejor (Higson).—3, «Dar Old Charlie», 60 k., del barón de Velasco (García).

Tempo, 2' 22".  
Apuestas: 7 pesetas por duro.  
Tercera: PREMIO ROI DE LA LANDE, vallas, 2.800 pesetas, 3.200 metros, 1, «Roi de la Lande», 65 k., del duque de Toledo (Riolfo). Walk-over.

Tempo, 4' 7".  
Cuarta: PREMIO PERINGUNDIN, 2.300 pesetas, 1.800 metros, 1, «Frimousset», 60 kilos, de la Escuela de Equitación (Clou).—2, «Patriciano», 63 k., de R. Acosta (Davies).—3, «Jonebery», 62 k., del marqués de Villamejor (Higson).—4, «Deus al ri Bagdad», «Holles», «Vigne Vierge», «Laxier Passer».

Tempo, 1' 56".  
Apuestas: ganador, 12.50 pesetas; colocados, 9,50 y 1.  
Quinta: PREMIO ALFONSO XIII, 10.000 pesetas, 1.800 metros, 1, «Khopka», 62 kilos, del marqués de Aldama (Díez).—2, «Choix de Roi», 62 k., de C. Miralles (Archibald).—3, «Bombardier», 47 k., del conde de la Cigera (Clout).—4, «Mitrophano», «Chalhal».

Tempo, 1' 55".  
Apuestas: Ganador, 10 pesetas; colocados, 6,50 y 1.  
El día de mañana.

El próximo jueves, tercer día de carreras, ALHAMBRA.

### El abanico en España

Interesante Exposición en el Palacio de la Biblioteca.—Los Reyes e Infantes asisten a la inauguración.

Esta mañana, a las once y media, se celebró con toda brillantez la inauguración de la Exposición del Abanico, instalada en la planta baja del Palacio de la Biblioteca Nacional.

Al acto asistieron los Reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña Cristina; los Infantes Doña Isabel, Don Carlos, Don Fernando y Doña Luisa; los marqueses de Carisbrook, la duquesa de Tebay y el Príncipe Don Raniero; formando el séquito de las reales personas los marqueses de la Torre, Bendaña y Castel Rodrigo, los duques de San Carlos y Conquista y la señorita de Barua de Lís.

A la puerta de la Exposición fueron recibidos Sus Majestades y Altezas, por el gobernador civil, el alcalde, la Comisión organizadora de la Exposición, formada por el Sr. de Tebay y los Sres. Benedito, Equerza y Ruiz, el director general de Seguridad y los Sres. Moreno Carbonero y Silveira (D. Luis).

Los augustos visitantes recorrieron las siete salas de que consta la Exposición, y en las que se han colocado, encerrados en artísticas vitrinas 431 abanicos. La primera sala contiene muchos de los abanicos usados en España en el siglo XVII y en el primer tercio del XVIII y relacionados con nuestra Historia en esas épocas. Entre esos abanicos figura la colección de Isabel de Farnesio, heredada de doña Mariana de Austria.

Tanto los de esta Sala como los de la segunda, que comprende el segundo tercio del siglo XVIII están pintados a mano en cartulina, con varillaje de marfil y concha.

En esta segunda Sala figuran preciosos abanicos con pinturas de fiestas reales y de la sala tercera comprende el último tercio del siglo XVIII y el primer decenio del XIX (período de la Reina María Luisa de Parma).

La cuarta, abarca el segundo decenio del

siglo XIX, a mediados de éste (períodos constitucionales y absolutista).

La quinta, la segunda mitad del siglo XIX (períodos absolutista y Alfonso XIII); la sexta, el abanico popular, y la séptima, abanicos chinos y japoneses.

En las siete salas se hallan adornadas con cuadros, esculturas, grabados, cerámicas y preciosos muebles, y entre los expositores, que son cerca de unos ciento, figuran los miembros de la Real Familia y distinguidas personalidades de la aristocracia madrileña.

En la Exposición figura un notable abanico, único que pintó Fortuny.

Los Reyes e Infantes abandonaron el palacio de la Biblioteca muy satisfechos de la brillantez de la Exposición, y así se lo hicieron presente a la Comisión organizadora.

### CASA REAL

Hay que celebrar su cumpleaños el Príncipe de Asturias. Con tal motivo la corte y las tropas de la guarnición han vestido de gala, y en las fachadas de los edificios públicos, adornadas con colgaduras hechas durante todo el día la bandera nacional.

En el Palacio, se dijo a las diez y media, en el oratorio del Salón de Tapices, una misa, durante la cual ofició el obispo de Sion. En este acto, al que asistió toda la real familia, el príncipe de Asturias hizo la ofrenda de exortorios monedas de oro, una más de los años que cumple.

Terminada la misa, los Reyes e Infantes pasaron a las habitaciones del Príncipe para celebrar la misa, el príncipe, que vestido de Infantaría, hallábase rodeado de sus augustos hermanos, que por primera vez, excepto el Infante Don Jaime, vestían el uniforme de soldados, luciendo Don Jaime el correspondiente al Arma de Artillería, Don Juan, el de Ingenieros y Don Gonzalo el de Infantaría.

El Príncipe de Asturias fue obsequiado con la torta de las tradicionales velas.

El Gobierno, el Cuerpo diplomático extranjero y las autoridades, acudieron a firmes en el salón de recepción, colocado en la antecámara regia, y durante todo el día un público muy numeroso desfiló por el gran salón de mayor nobleza, estampando sus firmas igualmente en el álbum y en las listas supletorias allí colocadas.

Por la tarde, el Príncipe, con sus augustos padres y hermanos, pasó por la Casa de Campo.

El Infante Don Fernando ha celebrado hoy también su cumpleaños, recibiendo con tal motivo las felicitaciones de los Reyes y demás Infantes.

Don Fernando fue obsequiado por Sus Majestades con la clásica torta rodeada de 37 velas, una más de los años que cumple.

Los jefes y oficiales de la Escuela Real, que manda Don Fernando, visitaron en su palacio a primera hora de la tarde, felicitándole.

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se celebró hoy en el Salón de Tapices una Junta de obras de la Cruz Roja.

Se trató la reunión de los preparativos para la Fiesta de la flor en Madrid.

Los marqueses de Carisbrook, hermanos de la Reina Doña Victoria, asistieron a mediodía a los funerales que en la Embajada inglesa se celebraron por el alma de la duquesa Escania, Princesa Maud de Suecia.

### NOTICIAS POLITICAS

El Sr. Cañal ha visitado esta tarde al presidente del Congreso en su despacho oficial.

Preguntado luego el Sr. Sánchez Guerra sobre el objeto de la visita, dijo que había sido de pura cortesía, como consecuencia de haber jurado el Sr. Cañal esta mañana el Ministerio del Trabajo.

El ministro de Hacia da manifestó hoy a los periodistas que le había visitado una Comisión del Ayuntamiento de Sevilla para indicarle que se nota gran escasez de trigo en aquella capital, por lo que sería conveniente llevarlo de la Argentina, o facilitar transportes para poder adquirir de Badajoz, donde parece que hay existencias. También le habieron informado del pleito, ya antiguo, que hay entre el Ayuntamiento y la Compañía Arrendataria de Tabacos sobre el proyecto de alineación de la calle de San Francisco y espera que esto pueda tener una resolución favorable sin que se perjudiquen los intereses del Estado.

La Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa también visitó al Sr. Domínguez Pascual, para complementarle, indicando, además, la conveniencia de que el Gobierno se ocupe, por medio de un seguro representado en el Banco de Estado de Marruecos, de conseguir se paguen las obligaciones de dicho establecimiento a los socios en pesetas a los españoles.

El ministro les contestó que este asunto no puede resolverse por el nuestro Gobierno, y que se harán las gestiones procedentes sobre este asunto.

### Ayuntamiento

Una visita a la Necrópolis

Acompañado de varios concejales y periodistas y del director de las obras, Sr. García Nava, ha girado el alcalde una detenida visita de inspección a las obras de construcción de la nueva Necrópolis, que será una de las más suntuosas y hermosas de Europa.

El proyecto es del Sr. García Nava, con algunas adiciones que posteriormente se consideraron precisas.

Muchos años hace que el Ayuntamiento de Madrid sintió la necesidad de dotar a la capital de España de un cementerio digno de ella; las constantes dificultades con que se tropezó en los concursos y proyectos realizados al efecto, hicieron casi desesperrar de que se llegase a construir un núcleo alrededor del cual fuesen posibles los desenvolvimientos y amplitudes de una gran ciudad de los muertos.

Por fin, en el año 1905, siendo alcalde el Sr. Vincentí, comenzó la construcción de la Necrópolis. Las modificaciones al proyecto del Sr. García Nava se introdujeron bajo la alcaldía del Sr. Franco Rodríguez.

Hay las obras están adquiriendo un extraordinario impulso. El contratista, D. José Sala y Sala, tiene obligación de entregar la Necrópolis al Ayuntamiento en el plazo de cinco años. Para que se pueda formar idea de la actividad con que se trabaja, consignamos el dato de que en el año que corre se cortarán 40 millones de ladrillos.

Hay que edificar sobre una superficie de un millón de metros cuadrados; el proyecto contiene ocho kilómetros de calles y rampas de acceso a las galerías, tres kilómetros de galerías, 18.000 nichos.

En la Necrópolis podrán enterrarse 800.000 personas; el tiempo que tardará en llenarse se calcula, teniendo en cuenta el aumento de la población que experimentará Madrid, unos sesenta años.

Trabajan en las obras 1.500 obreros. Se entrará a la Necrópolis por unos arcos elegantes, con decoración egipcia.

Ambos lados de la entrada se levantan dos edificios para dependencias administrativas.

Entre la puerta y la iglesia habrá un jardín, y a ambos lados de éste dos construcciones destinadas al Depósito Judicial y al Depósito del cementerio.

Un análogo paseo, con cuatro filas de árboles, circundará la Necrópolis. En el centro de ésta se erguirá el Panteón de hombres ilustres.

Los visitantes recorrieron las obras, acompañados por el contratista Sr. Sala y el arquitecto que las dirige, Sr. Fernández Peña.

Luego se los obsequió con un espléndido «lucho».

La labor del teniente de alcalde de Chamberí

El teniente de alcalde del distrito de Chamberí, y concejal liberal Sr. García Ravenga, ha denunciado en los días 1 al 8 del presente mes, las siguientes cantidades de pan:

Hay que edificar sobre una superficie de un millón de metros cuadrados; el proyecto contiene ocho kilómetros de calles y rampas de acceso a las galerías, tres kilómetros de galerías, 18.000 nichos.

En la Necrópolis podrán enterrarse 800.000 personas; el tiempo que tardará en llenarse se calcula, teniendo en cuenta el aumento de la población que experimentará Madrid, unos sesenta años.

Trabajan en las obras 1.500 obreros. Se entrará a la Necrópolis por unos arcos elegantes, con decoración egipcia.

Ambos lados de la entrada se levantan dos edificios para dependencias administrativas.

Entre la puerta y la iglesia habrá un jardín, y a ambos lados de éste dos construcciones destinadas al Depósito Judicial y al Depósito del cementerio.

Un análogo paseo, con cuatro filas de árboles, circundará la Necrópolis. En el centro de ésta se erguirá el Panteón de hombres ilustres.

Los visitantes recorrieron las obras, acompañados por el contratista Sr. Sala y el arquitecto que las dirige, Sr. Fernández Peña.

Luego se los obsequió con un espléndido «lucho».

La labor del teniente de alcalde de Chamberí

El teniente de alcalde del distrito de Chamberí, y concejal liberal Sr. García Ravenga, ha denunciado en los días 1 al 8 del presente mes, las siguientes cantidades de pan:

Terminada la misa, los Reyes e Infantes pasaron a las habitaciones del Príncipe para celebrar la misa, el príncipe, que vestido de Infantaría, hallábase rodeado de sus augustos hermanos, que por primera vez, excepto el Infante Don Jaime, vestían el uniforme de soldados, luciendo Don Jaime el correspondiente al Arma de Artillería, Don Juan, el de Ingenieros y Don Gonzalo el de Infantaría.

El Príncipe de Asturias fue obsequiado con la torta de las tradicionales velas.

El Gobierno, el Cuerpo diplomático extranjero y las autoridades, acudieron a firmes en el salón de recepción, colocado en la antecámara regia, y durante todo el día un público muy numeroso desfiló por el gran salón de mayor nobleza, estampando sus firmas igualmente en el álbum y en las listas supletorias allí colocadas.

Por la tarde, el Príncipe, con sus augustos padres y hermanos, pasó por la Casa de Campo.

El Infante Don Fernando ha celebrado hoy también su cumpleaños, recibiendo con tal motivo las felicitaciones de los Reyes y demás Infantes.

Don Fernando fue obsequiado por Sus Majestades con la clásica torta rodeada de 37 velas, una más de los años que cumple.

Los jefes y oficiales de la Escuela Real, que manda Don Fernando, visitaron en su palacio a primera hora de la tarde, felicitándole.

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se celebró hoy en el Salón de Tapices una Junta de obras de la Cruz Roja.

Se trató la reunión de los preparativos para la Fiesta de la flor en Madrid.

Los marqueses de Carisbrook, hermanos de la Reina Doña Victoria, asistieron a mediodía a los funerales que en la Embajada inglesa se celebraron por el alma de la duquesa Escania, Princesa Maud de Suecia.

El Sr. Cañal ha visitado esta tarde al presidente del Congreso en su despacho oficial.

Preguntado luego el Sr. Sánchez Guerra sobre el objeto de la visita, dijo que había sido de pura cortesía, como consecuencia de haber jurado el Sr. Cañal esta mañana el Ministerio del Trabajo.

El ministro de Hacia da manifestó hoy a los periodistas que le había visitado una Comisión del Ayuntamiento de Sevilla para indicarle que se nota gran escasez de trigo en aquella capital, por lo que sería conveniente llevarlo de la Argentina, o facilitar transportes para poder adquirir de Badajoz, donde parece que hay existencias. También le habieron informado del pleito, ya antiguo, que hay entre el Ayuntamiento y la Compañía Arrendataria de Tabacos sobre el proyecto de alineación de la calle de San Francisco y espera que esto pueda tener una resolución favorable sin que se perjudiquen los intereses del Estado.

La Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa también visitó al Sr. Domínguez Pascual, para complementarle, indicando, además, la conveniencia de que el Gobierno se ocupe, por medio de un seguro representado en el Banco de Estado de Marruecos, de conseguir se paguen las obligaciones de dicho establecimiento a los socios en pesetas a los españoles.

El ministro les contestó que este asunto no puede resolverse por el nuestro Gobierno, y que se harán las gestiones procedentes sobre este asunto.

### Ultimos telegramas

Declaraciones del conde de Romanones

PARIS 10.—«Excelsior» publica una «interview» celebrada por uno de sus redactores con el conde de Romanones, quien se halla de paso en esta capital, por asuntos particulares.

El antiguo presidente del Consejo español había extensamente de la situación interior de su país, que en su opinión evolucionaria normalmente hacia la preponderancia de las ideas liberales.

Dedicó elogios al nuevo Ministerio formado por el Sr. Dato, considerando este Gobierno como una transición para el advenimiento de un Gobierno liberal, que sería presidido por el marqués de Alhucemas.

Preguntado por su opinión ante la actitud de D. Melquíades Álvarez, jefe de los reformistas, el conde de Romanones hizo presente su gran deseo de ver el senado de su partido; manifestando que también vería gustoso, si la ocasión llegara, un Gobierno reformista presidido por el Sr. Alvarez.

Se afirmó en la sólida unión de todos los elementos liberales, y en cuanto a las relaciones hispano-francesas, expresó su contrariedad ante los obstáculos que el curso anormal de los cambios presentaban para el desarrollo del comercio y la industria con el extranjero, añadiendo:

Somos los primeros en desear que este asunto de los cambios sea resuelto de un modo normal y lo antes posible.

Expresó su convicción firmísima de que Francia y España habían de llegar a un acuerdo absoluto, en bien de los intereses de las dos naciones hermanas, y díjose persuadido de llegar a ver realizado su gran sueño, un completo acuerdo con Francia, Inglaterra, Italia y América.

Las huelgas francesas

PARIS 10.—La situación de las Compañías de ferrocarriles continúa siendo en general estacionaria.

El tráfico es casi normal en todas las redes.

En Argelia, donde la Compañía Paris-Lyon-Mediterráneo ha dispuesto 69 expulsiones más, la situación mejora sensiblemente.

Ha sido suspendido en sus funciones y comparecerá ante el Tribunal disciplinario un registrador de la propiedad, por excitar a los huelguistas a la resistencia.

No ha habido alteraciones en la situación en los puertos.

En Brest y Dunkerke, los descargadores del muelle, faltando a lo estipulado en el convenio, se negaron a efectuar la descarga de artículos de primera necesidad, siendo inmediatamente reemplazados por los soldados.

Los Sindicatos de los arsenales de Brest, Lorient y Cherbourg, respondiendo a la invitación que les fue hecha por el Sindicato del arsenal de Tolón, consideran,

como este último, inoportuna su intervención en el actual movimiento.

PARIS 10.—A las ocho de la mañana de hoy la huelga de tranvías no era general, hasta tal punto, que no se creyó necesario por las Compañías acudir al personal suplente preparado para sustituir a los huelguistas.

La línea del Nord-Sud funciona normalmente. Igualmente hay en circulación muchos autobuses y tranvías en las líneas parisienses.

Entre el personal conductor de taxis hay división de pareceres, y el paro no es tampoco general.

Baviera y el Tirol

VIENA 10.—Parece que en breve se entablarán negociaciones entre los representantes de Baviera y los del Tirol, del Toralberg y de Salzburgo con el objeto de examinar la situación económica y estudiar la posibilidad de constituir un estado autónomo por la reunión de los citados países.

Asaño a un puerto de policía

PARIS 10.—Telegrafían de Londres al «Journal» que un centenar de hombres armados atacó el puesto de la policía Cleine (Irlanda) aduciendo de él y haciendo volar el edificio.

Empréstito italiano

BUENOS AIRES 10.—El total de las sumas suscritas al empréstito italiano es de 823 millones de liras.

Una beatificación

ROMA 10.—Se ha celebrado la ceremonia de beatificación de Sor Luisa Marinac, cofundadora de la Institución de Hermanas de la Caridad, en presencia de los cardenales Amette, Dubois y Billot, más de 200 obispos, numerosas dignidades de la Iglesia y una multitud considerable.

Contra el lujo

BUENOS AIRES 10.—Entre todas las clases de la sociedad hacen grandes progresos la propaganda en favor del uso de ropas de trabajo, como remedio a la carestía de la vida.

El «stock» de carbón

PARIS 10.—Con referencia a las huelgas mineras, la Prensa hace notar que los «stocks» actuales de las Compañías son suficientes para asegurar el tráfico ferroviario durante un mes.

La gripe en París

PARIS 10.—Durante el año último, la epidemia gripal hizo en París, según los datos de la estadística municipal, 10.281 víctimas.

La guerra civil en Turquía

CONSTANTINOPLA 10.—Las tropas nacionalistas han acentuado su avance sobre Bighay y han ocupado Hapsaghi, amenazando la región de los fuertes que defienden la entrada de los Dardanelos, así como a Tchank donde los ingleses tienen fuerzas militares.

También han ocupado Pavderna, donde parece que han instalado una batería de Artillería gruesa.

Explosión de una granada

GANTE 10.—Al final de una fiesta militar, un soldado, mezclado a la multitud, hizo estallar inadvertidamente una granada, causando heridas de gravedad a otros dos militares, y lleves a unos 30 paísanos.

La Cámara de Comercio belga celebró el trigésimo aniversario de su fundación con una comida a la que asistieron los ministros franceses M. Millerand e Isaac, los belgas Jaspas y Beyer, el embajador de Bélgica M. Gaiffier d'Hostroy y numerosas personalidades.

El presidente M. Allard, inició los brindis, haciéndolo en honor de la Reina, de los belgas y de M. Deschanel.

Monsieur Gaiffier d'Hostroy, saludó a las personalidades francesas, presentes al acto, testimoniando muy particularmente su agradecimiento a M. Millerand, «el hombre de Estado eminente cuya energía y clarividencia suscitó en todos los pueblos aliados, admiración viva y unánime».

Monsieur Jaspas, ministro belga de Hacienda, demostró la necesidad de una estrecha unión entre los dos países.

El francobelga, evocó los lazos de solidaridad que unen los dos pueblos, expresando su deseo de que aquellos sean reforzados aun por tratados de comercio y convenios militares.

Monsieur Millerand tomó la palabra, recordando la actitud noble y leal de Bélgica, al enviar sus soldados al lado de los soldados de Francia en Francia; evocó las horas trágicas y gloriosas que atravesaron los dos países e insistió sobre la necesidad de examinar sin más retrasos los acuerdos comerciales en proyecto.

Las dificultades—dijo—serán salvasdas si conservamos mutuamente una confianza enteramente absoluta.

Aseguró que pronto se llegará a un acuerdo sobre los ferrocarriles luxemburgueses, y añadió que lo mismo Bélgica que Francia son fronteras al Rhin, que ambas saben cuáles peligros representa y cuáles preconizaciones impone esta vecindad, y que por ella, en este terreno, como en otros, el acuerdo entre ambos países será pronto y fácil.

Podemos esperar lo porvenir confiado, juntos uno y otro pueblo—terminó diciendo M. Millerand—que la unión sellada en condiciones tales, nunca puede ser rota.

Si hay algún día dificultades de detalle, éstas serán salvasdas.

Juntos combatimos, y sabemos cuanto la lealtad y la fidelidad valen, pudiendo contar los unos con los otros.

Terminado su discurso M. Millerand, alzó su copa en honor de los Sobranos belgas.

La Liga de la alpargata

ALMERIA 10.—En el teatro Variedades se ha celebrado el «meeting» organizado por la Liga de la Alpargata, asistiendo enorme concurrencia.

Infinidad de señoras ocupaban las localidades de preferencia.

Presidió el acto el Sr. Matallana, y todos los oradores proclamaron la necesidad de hacer economías en el vestir, única defensa contra los explotadores.

Acordóse un voto de gracias a Mariano de Cavia por haber dado su valiosa opinión en honor de la Liga, en uno de sus incomparables artículos, recibiendo, finalmente, el Comité de propaganda numerosas felicitaciones por su valiente campaña.

Los ferrocarriles ingleses

LONDRES 10.—Los ferroviarios de las líneas que hacen el servicio de los alrededores de la capital, celebraron una reunión en la cual adoptaron una orden del día tendiendo a reclamar el aumento inmediato de sus salarios en una libra esterlina por semana.

Los bolcheviquistas en Tiflis

PARIS 10.—Según el «Journal», las tropas bolcheviquistas han ocupado Tiflis.

Noticias de Portugal

LISBOA 10.—Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Elvas y Badajoz, el

Gobierno ha autorizado a portugueses y españoles para que puedan atravesar la frontera sin necesidad de pasaporte los días 14 al 20 del actual.

El cónsul del Brasil en Oporto ha oficiado al gobernador civil, comunicándole órdenes recibidas de su Gobierno para impedir la marcha al Brasil de emigrantes propagandistas del anarquismo y fomentadores de huelgas, negándose el visa de pasaporte a cuantas personas no garanticen su civismo.

LISBOA 10.—Se asegura que la Cámara de diputados aprobará un proyecto de ley autorizando a particulares y Sociedades privadas a usar para la pesca de cetaceo en todas las costas de la República, un cañón de veinte milímetros de calibre.

En Alcantarilla y Algarbe se han producido tumultos a consecuencia de la carestía de las subsistencias. La Guardia republicana fue apreadada.

Los panaderos han declarado la huelga, constituyéndose en sesión permanente en el Sindicato.

Una malversación

LILLE 10.—Ha sido descubierta una importante malversación, en perjuicio de la reconstitución industrial.

El asunto, por su gravedad, dará lugar a un interesante proceso.

Acorazado averiado

CHERBURGO 10.—Ha sido descubierta una importante vía de agua en el acorazado francés «Thuringien», uno de los entregados por Alemania con arreglo al Tratado de Versalles.

La avería es efecto de un acto de sabotaje cometido por su anterior tripulación alemana.

Noticias de Alemania

BERLIN 10.—El capitán Ehrard, comandante de la brigada de Marina que secundó el movimiento de von Kapp, ha dimitido su mando, abandonando el campamento de Munster.

Según la Agencia Wolff, la evacuación de Essen por la Reichswehr, quedará terminada hoy.

El movimiento de retirada se inició en parte de la cuenca minera situada en la zona neutral.

El Tratado con Turquía

PARIS 10.—Monsieur Cambón, secretario de la Conferencia de embajadores procederá mañana en Versalles a la verificación de los poderes de los delegados turcos.

La caballería polaca

LONDRES 10.—Según el «Times», la caballería polaca, persiguiendo a las tropas bolcheviques, se encuentra actualmente a cincuenta millas del sur de Kieff.

El Emir Faical

PARIS 10.—El Emir Faical ha declinado la invitación de venir a París que le había hecho la Conferencia de la Paz.

La Cámara de Comercio belga en París

PARIS 10.—La Cámara de Comercio belga celebró el trigésimo aniversario de su fundación con una comida a la que asistieron los ministros franceses M. Millerand e Isaac, los belgas Jaspas y Beyer, el embajador de Bélgica M. Gaiffier d'Hostroy y numerosas personalidades.

El presidente M. Allard, inició los brindis, haciéndolo en honor de la Reina, de los belgas y de M. Deschanel.

Monsieur Gaiffier d'Hostroy, saludó a las personalidades francesas, presentes al acto, testimoniando muy particularmente su agradecimiento a M. Millerand, «el hombre de Estado eminente cuya energía y clarividencia suscitó en todos los pueblos aliados, admiración viva y unánime».

Monsieur Jaspas, ministro belga de Hacienda, demostró la necesidad de una estrecha unión entre los dos países.

El francobelga, evocó los lazos de solidaridad que unen los dos pueblos, expresando su deseo de que aquellos sean reforzados aun por tratados de comercio y convenios militares.

Monsieur Millerand tomó la palabra, recordando la actitud noble y leal de Bélgica, al enviar sus soldados al lado de los soldados de Francia en Francia; evocó las horas trágicas y gloriosas que atravesaron los dos países e insistió sobre la necesidad de examinar sin más retrasos los acuerdos comerciales en proyecto.

Las dificultades—dijo—serán salvasdas si conservamos mutuamente una confianza enteramente absoluta.

Aseguró que pronto se llegará a un acuerdo sobre los ferrocarriles luxemburgueses, y añadió que lo mismo Bélgica que Francia son fronteras al Rhin, que ambas saben cuáles peligros representa y cuáles preconizaciones impone esta vecindad, y que por ella, en este terreno, como en otros, el acuerdo entre ambos países será pronto y fácil.

Podemos esperar lo porvenir confiado, juntos uno y otro pueblo—terminó diciendo M. Millerand—que la unión sellada en condiciones tales, nunca puede ser rota.

Si hay algún día dificultades de detalle, éstas serán salvasdas.

Juntos combatimos, y sabemos cuanto la lealtad y la fidelidad valen, pudiendo contar los unos con los otros.

Terminado su discurso M. Millerand, alzó su copa en honor de los Sobranos belgas.

La Liga de la alpargata

ALMERIA 10.—En el teatro Variedades se ha celebrado el «meeting» organizado por la Liga de la Alpargata, asistiendo enorme concurrencia.

Infinidad de señoras ocupaban las localidades de preferencia.

Presidió el acto el Sr. Matallana, y todos los oradores proclamaron la necesidad de hacer economías en el vestir, única defensa contra los explotadores.

Acordóse un voto de gracias a Mariano de Cavia por haber dado su valiosa opinión en honor de la Liga, en uno de sus incomparables artículos, recibiendo, finalmente, el Comité de propaganda numerosas felicitaciones por su valiente campaña.

Los ferrocarriles ingleses

LONDRES 10.—Los ferroviarios de las líneas que hacen el servicio de los alrededores de la capital, celebraron una reunión en la cual adoptaron una orden del día tendiendo a reclamar el aumento inmediato de sus salarios en una libra esterlina por semana.

Los bolcheviquistas en Tiflis

PARIS 10.—Según el «Journal», las tropas bolcheviquistas han ocupado Tiflis.

Noticias de Portugal

LISBOA 10.—Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Elvas y Badajoz, el

Gobierno ha autorizado a portugueses y españoles para que puedan atravesar la frontera sin necesidad de pasaporte los días 14 al 20 del actual.

El cónsul del Brasil en Oporto ha oficiado al gobernador civil, comunicándole órdenes recibidas de su Gobierno para impedir la marcha al Brasil de emigrantes propagandistas del anarquismo y fomentadores de huelgas, negándose el visa de pasaporte a cuantas personas no garanticen su civismo.

LISBOA 10.—Se asegura que la Cámara de diputados aprobará un proyecto de ley autorizando a particulares y Sociedades privadas a usar para la pesca de cetaceo en todas las costas de la República, un cañón de veinte milímetros de calibre.

En Alcantarilla y Algarbe se han producido tumultos a consecuencia de la carestía de las subsistencias. La Guardia republicana fue apreadada.

BANCO DE CARTAGENA

SOCIEDAD ANÓNIMA
Capital nominal 20.000.000 ptas.
Suscrito y desembolsado 15.000.000 id.
Fondo de reserva 1.600.000 id.
Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor
Casa central: MADRID
SUCURSALES
Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Eliche, Yecla y Totana.

MAQUINAS DE ABRIR ZANJAS Y TENDER CAÑOS O TUBOS
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 62.081
MR. ODILON BALTAZAR HANNIBAL HANNEBORG
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

Patentes de invención
Marcas de fábrica
Títulos de establecimientos
Gestión rápida y económica
Manuel de Arjona
Agente oficial de Propiedad Industrial
Atocha, 122
(Frente al Ministerio de Fomento)

DISPOSITIVO ALIMENTADOR PARA HORNO DE TORREFACCION
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 57.669
NICHOLS COPPER COMPANY
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

Pruebe usted
las PILDORAS INDIANAS VEGETALES DE WRIGHT, que ejercen una acción suave como tónico y como laxante.
Sólo contiene productos vegetales y se expenden en cajitas con envoltura de color amarillo.
REMEDIO INOFENSIVO

Para hombres
Ayer, ventruado; hoy, enjuto; es que uso las fajetas de Justo.

Carmen, 10, Corsetería
DIARIO UNIVERSAL
FLORIDABLANCA, 1
Teléfono 924
Apartado 422

Precios de suscripción
En Madrid: un mes, 2 pesetas; año, 24.—En provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal, trimestre, 9 pesetas; semestre, 18; año, 36.—Demás países del extranjero: trimestre, 11 pesetas; semestre, 22; año, 44.
Los pagos, anticipados
VENTA.—Una mano (52 números), 1,50 pesetas; núm. suelto, 10 céntimos; id. atrasado, 20 céntimos.

AVISO
La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es
Plaza de Santa Cruz, 7
PLATERIA

Digestión!
Los comprimidos
Escobar López
curan siempre, y completamente, todas las enfermedades del estómago e intestinos
Pídase en Farmacias y Centros de específicos

SEDLITZ
Charles Chanteaud
EL MEJOR
Laxante - Purgante
Depurativo
Contra el estreñimiento, la jaqueca, las enfermedades del hígado, del estómago, los curujones del cuñis, los vicios de la sangre, las congestiones, etc.
Exigir el frasco rotulado con envoltorio de papel amarillo.

FRENOS PARA COCHES DE FERROCARRIL Y OTROS VEHICULOS
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 40.774
GEORGE PHILIP SKIPWORTH
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

HORNOS DE TUNEL
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 50.698
MR. EDGAR ROUSE SUTCLIFFE
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

JAQUECAS
Esta afección tan dolorosa como penosa tiene por consecuencia el estreñimiento. Siempre hay la esperanza de que desaparezca si en primer lugar uno impide que se declare el estreñimiento. La evacuación intestinal se operará con toda seguridad por los
Polvos de Cassia RICHELET
laxativo ligero, purgativo suave, de sabor agradable, no provoca cólicos, a todos les convienen sin que haya que modificar las ocupaciones en manera alguna.
De venta en todas las farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sion, 6 rue de Belfort, Bayonne (B.P.), Francia.

ACOPLAMIENTO PARA COCHES DE FERROCARRIL PROVISTOS DE TOPOS O SUS ANALOGOS
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 60.141
COMPAGNIE DES FREINS WESTINGHOUSE
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

Manuel García Cárabe
Comisiones y consignaciones
Rua do Alecrim, 69, 2.º
LISBOA

RENOSEPTINA

TEMPRANO

Se está usted envenenando paulatinamente con el ácido úrico.

Regenere su organismo y acaricie esperanzas, que la vida tiene para usted más amplios horizontes.

Luche usted con firmeza contra el reumatismo crónico, diatesis, mal de piedra, nefritis, ciática, lumbago y todas las modalidades del artrismo, y vencerá usted si toma con perseverancia

RENOSEPTINA

Si no pone usted remedio inmediatamente, tendrá merecidos los dolores que le agobian.

DEPOSITOS AL POR MAYOR.—En Madrid: Henar, Garrido y Compañía, Bola, 12; D. Francisco Casas, Martín y Durán, G. Ferres y Pérez Martín.—En Santiago, Coruña y Villagarcía: D. Ricardo Bermejo.—En Vigo: Sres. Sucesores de Eudoro, Pardo Labarta.—En Orense: D. Luis Fábregas.—En Valladolid: Sres. E. Pasaiados y Compañía.—En Salamanca: Centro Farmacéutico Salmantino, D. J. Villalobos.—En Sevilla: D. Francisco Gil Fernández, Farmacia del Globo.—En Zamora: Farmacia del Dr. Alvarez de Toledo, y en todas las Farmacias de España

Depósito general: Farmacia de S. Temprano.—Boya, 14.—Teléfono S. 19.—Madrid

Precio: Seis pesetas frasco.—Por correo, 85 céntimos más, importe del certificado

ACOPLAMIENTO PARA COCHES DE FERROCARRIL PROVISTOS DE TOPOS O SUS ANALOGOS
CERTIFICADO DE ADICION núm. 62.314
COMPAGNIE DES FREINS WESTINGHOUSE
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

Quimosina Soler
Medicamento destinado a la curación del Estómago: dispepsias, malas digestiones, vómitos y diarreas.
De venta en todas las Farmacias

FRENOS AUTOMATICOS AL VACIO PARA COCHES DE FERROCARRIL Y OTROS ANALOGOS
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 33.787
JOHN WILLS CLOUD Y THE WESTINGHOUSE BRAKE CO. LTD.
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

ESTOMAGO E INTESTINOS
Se curan el 98 por 100 de sus enfermedades con el
Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos
Conocido y recetado hoy por los médicos de las cinco partes del mundo. Quita el dolor y todas las molestias de la digestión, abre el apetito y tonifica; el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. CURA las acedías, dolor y ardor de estómago, aguas de boca, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, dilatación y úlcera del estómago, anemia y clorosis con dispepsia, hiperclorhidria, flatulencias, cólicos, indigestiones, neurastonia gástrica, diarreas, disenterías, desarrollo de gases. Obra como antiséptico del estómago y de los intestinos. CURA las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y dentición.
Pídase en las principales farmacias del mundo y en la de SAIZ DE CARLOS, Serrano, 30, MADRID, desde donde se remite folleto a quien lo pida.—Exíjase la MARCA DE FABRICA "STOMALIX"

Folleto del DIARIO (24)
LA PRIMA DONNA
POR MERY
momento he creído poder hacerme perdonar mi oscuro origen a fuerza de abnegación; el amor, me decía yo, vence las preocupaciones, enaltece los sacrificios, iguala las condiciones... y esperaba... ¡Insensata ilusión! ¡Vos me lo recordasteis! En Inglaterra «nobleza obliga», y las nobles inglesas no se dejan dominar por debilidades del corazón. Desde que habéis pronunciado estas palabras, he comprendido que mi causa no tenía remedio, porque la mujer con quien yo soñaba erais vos, Julieta.

Buscó, pues, en el fondo de su corazón la calma que necesitaba, y dijo después levantándose con dignidad:
—Monsieur de Mortemart, os he dejado hablar; a vuestra vez, escuchadme: Nadie como yo, acaso, conoce cuanto se encierra en vos de noble y de leal, de abnegación y desinterés; aprecio como nadie vuestras buenas cualidades, y si fuera libre, aceptaría con orgullo la mano que me ofrecéis... Pero no me pertenece. Dependo del duque de Norfolk, que no consentiría jamás en nuestra unión... Mucho me pesa hablaros así, y no sufro menos que vos; espero que me haréis justicia y no me condenaréis.
Jorge guardaba profundo silencio.
—Vos sois valiente y fuerte, continuó Julieta; olvidadme. ¡Vais a dejar a Londres! Hacéis bien; yo soy la primera que os lo aconsejo. Es preciso partir. ¡Adiós!

plando siempre un mismo objeto, se acaba, como os ha sucedido a vos, se acaba por creer que en el mundo no hay felicidad sin él, y cuando la fatalidad os separa...
—¿Y bien?
—No hay más que un remedio: la ausencia; poner tierra por medio y huir de la fascinación que reduce el universo a un ser aislado. Lejos de aquí olvidaréis; vuestra llaga se cicatrizará, y después, en la plenitud de vuestra fuerza y energía, volveréis atrás la vista, y os admiraréis de haber ignorado hasta hoy que hay mujeres capaces de amar, de no retroceder ante ningún sacrificio, mujeres que quizá viven también descoroídas y rechazadas...
Y después, fijando una mirada impregnada de amor en el doctor, añadió:
—Monsieur de Mortemart, partid; creedme, y en París, lo mismo que en Londres, contad con mi casa como con la vuestra propia.
Cualquiera otro, tomando estas palabras por una confesión, se hubiese arrojado a los pies de la condesa...; pero Jorge se contuvo o por mejor decir no tuvo que contenerse, porque para él no existía más que una mujer en el mundo, y cuando salió del palacio

murmuraba casi entre sollozos el nombre de Julieta.
Esta, por su parte, se había refugiado en su cuarto, con el corazón no menos destrozado, dejando a madame de Bignolles el cuidado de recibir, y reprochándose amargamente su dureza de carácter, repasando sin querer en su memoria todos los sucesos de aquel día.
La petición del príncipe Palizzi ha agabado su vanidad; pero como su corazón le rechazaba se preguntaba qué línea de conducta debería seguir con él a fin de que desistiese de sus propósitos.
Después, la imagen de Jorge volvía de nuevo a su memoria, y vertiendo amargas lágrimas lanzaba un sangriento anatema a las exigencias de la sociedad inglesa, diciéndose que hubiera sido más feliz en una modesta obscuridad.
No había sufrido nunca tanto, y por un momento el mundo le pareció horrible y la existencia insostenible.
Poco a poco la razón fue recobrando su imperio y al cabo de un rato la música que se oía en el salón recordó a Julieta sus deberes y enjugando sus lágrimas se reunió a los convidados.
En cuanto la apareció Mme. de Brig-

nolles corrió hacia ella y exclamó con solitud:
—¿Qué tenéis, hija mía? ¿Habéis llorado?
—No, estoy indisputa—murmuró Julieta cuyo rostro se cubrió de carmín.
Y como Amelia sonriese demostrando que no daba fe a aquella repentina indisposición añadió:
—Os lo contaré todo, pero ahora no, debo apretar risueña. ¿Dónde está el duque?
—No lo he visto—dijo Amelia—porque le he buscado en vano y debo confesaros que a poco que se prolongue su ausencia, llamaré la atención...
—¿Cómo? ¿No le ha visto nadie aún?
—Nadie.
—¡Es extraño! ¡El, tan rígido en materia de etiquetas!
—Algún negocio imprevisto...
—No lo creais amiga mía, el duque me lo hubiera hecho advertir.
—Entonces, ¿qué pensáis?
—No lo sé pero tengo miedo. Este día ha sido un día maldito para mí, y temo, condesa, que me amenaza alguna horrible desgracia...
—La infeliz niña no sabía cuánto verdad encerraba su pensamiento.